

187. On verra que les États-Unis levèrent la plus forte somme au moyen des impôts, au-dessus de 93 pour cent dérivant de cette source. L'Espagne, la France et la Turquie viennent ensuite. La Suisse ne lève qu'un tiers, et la Belgique et l'Allemagne que la moitié de leur revenu de cette manière. Tous les autres pays lèvent au-dessus de 70 par cent, à l'exception de la République Argentine. On observera que le plus fort montant levé comme impôt est plus grand en France, dans le Royaume-Uni et les États-Unis que dans les autres pays mentionnés ci-haut, et qu'à l'exception des colonies australiennes, le montant par tête est plus élevé en France qu'en aucun pays nommé.

Proportion des impôts aux revenus dans différents pays.

188. La dette brute de la Puissance du Canada s'élevait à \$286,112,295 au 30 juin 1890. A la même date, en 1889, elle était de \$287,722,063. Il y a donc eu une diminution de \$1,609,768 durant l'année.

Dette publique du Canada, 1890.

189. La dette publique nette à la même date, en 1889, s'élevait à \$237,533,212, et en 1889, à \$237,530,042, soit une augmentation dans le passif de \$31,170. Cette augmentation peut être expliquée de la manière suivante :—

Dette nette, 1890.

PARTICULARITÉS DE L'AUGMENTATION DE LA DETTE, 1890.

Dépenses au compte du capital—		
Travaux publics	\$ 495,421	
Chemins de fer et canaux	3,419,132	
Terres fédérales	133,832	
Subsides aux chemins de fer	1,678,196	
Perles occasionnées par l'insurrection au Nord-Ouest.	4,773	
	<hr/>	\$ 5,731,354
Divers transferts au fonds consolidé.		44,947
		<hr/>
		\$ 5,776,30
MOINS—Fonds d'amortissement.	\$ 1,887,237	
Excédant des recettes sur les paiements.	3,883,894	
	<hr/>	5,773,131
		<hr/>
Total de l'augmentation	\$	3,170

190. Le tableau suivant donne le total de l'actif et du passif et l'actif net ainsi que le multiple du revenu pour chaque année depuis la Confédération.

Actif et passif, 1868-1890.